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稲 美 町 教 育 委 員 会 議 事 録 

1 開 催 日 時   令和 4年 1月 27日（木） 

                        

2 開 催 場 所   稲美町役場 303会議室 

 

3 会議に付した事項 

 

日程第１ 諸 報 告 

 

(1) 行事・経過報告について 

 

(2) 1月・2月の行事予定について  

 

  

日程第 2 協  議 

 

(1)  令和 4年度稲美町教育予算に係る意見について 

 

(2) 令和 4年度稲美町立小学校・中学校の就学通知者について 

  

(3)  令和 3年度稲美町立幼稚園・小学校・中学校の卒業(修了)者について 

 

 

日程第 3 その他 

 

  (1) 12月分問題行動件数について 

 

(2)  令和 3年度稲美町少年善行賞の受賞について 

    

(3)  令和 3年度卒業(修了)式・令和 4年度入学(入園)式の日程について 

 

(4) 令和 3年度第 2回稲美町立中学校制服のあり方検討委員会の報告について 

 

 (5) 第 2回第 3次稲美町男女共同参画プラン策定委員会の報告について 

 

  (6) 稲美町男女共同参画プラン推進懇話会の報告について 

 

 

 

 

4 出 席 委 員 

        教 育 長    北 谷 錦 也 

        委      員    後 藤 哲 夫 

        委      員    北 口 隆 男 

開会 15時 00分 

閉会 16時 16分 
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         委      員    本 多 澄 子 

         委      員    髙 田 道 夫 

 

5 出 席 職 員 

教 育 政 策 部 長    沼 田  弘 

生涯学習担当部長兼文化の森課長    山 本 勝 也 

教 育 課 長    奥   陽 一 

学校教育担当課長    野 邊 久 美 

管 理 担 当 課 長    井 上 智 久 

人 権 教 育 課 長    丸 山 一 也 

生 涯 学 習 課 長    畠   邦 彦 

 

6 開  会 

 

教育長 

 委員の皆さまにおかれましては、お忙しい中ご出席をたまわり、誠にありがとうございます。 

本日の会議は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第3項の規定により定足数に達し

ております。よって、会議が成立していますので、ここに開会いたします。 

本日の議事日程は、お手元に配付いたしております。 

会議の傍聴についてですが、傍聴される方はいらっしゃいません。 

次は、議事録の承認です。12月の定例会議事録をお手元に配付いたしておりますが、これを承認い

ただけますか。 

 

各委員 

 異議ありません。 

 

教育長 

異議なしのお声をいただきましたので、議事録は承認されました。次は議事録署名委員の指名で

あります。議事録署名委員は、稲美町教育委員会会議規則第 16条第 2項の規定により、教育長から

指名いたします。本日は、後藤哲夫委員にお願いします。 

続きまして、私から、日程第 1、諸報告ですが、別紙資料の通りです。 

続きまして、各課より報告をお願いします。 

 

教育課       （報告内容省略） 

 

人権教育課     （報告内容省略） 

 

生涯学習課     （報告内容省略） 

 

文化の森課     （報告内容省略） 

 

教育長 

各課の報告について、何かご意見があればお願いします。 
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北口委員 

 2点確認です。1点目は「第 41回稲美町人権・同和教育研究大会」、ご説明いただきました様に、

幹事さん 70名の参加を得て、全体会のみの開催ですか。 

 

丸山人権教育課長 

当初、分科会も行いたいと考えておりましたが、現在は全体会のみ開催ということで進めておりま

す。 

 

北口委員 

 わかりました。2点目ですが、生涯学習課の 1月 18日の予定に入れてあります「ＳＣ拠点クラブ

設置学習会」と、内容の中で「総合型地域スポーツクラブ拠点クラブ 10年プランについて」とあま

り今迄聞いたことがありませんが、これはどういう内容なのでしょうか。 

 

畠生涯学習課長 

 ＳＣ、スポーツクラブ統合の話ですが、体育協会、スポーツクラブが少子高齢化で、これから統合

していく時代でして、加古川市の事例を聞きにいっている形になっています。 

 

北口委員 

 稲美町のそれぞれのスポーツクラブは、会員さんは増えているのですか、減っているのですか。或

いは、現状維持なのでしょうか。 

 

畠生涯学習課長 

 若干、減る傾向にはあります。 

 

北口委員 

 こういう 10年プランで底上げを図り、活性化を目指そうと言う意味でのプランですか。 

 

畠生涯学習課長 

 はい。 

 

北口委員 

 わかりました。ありがとうございました。 

 

教育長 

他に、何かご意見はございませんか。 

 

次は、日程第 2、協議事項(1)「令和 4年度稲美町教育予算に係る意見について」を事務局から説

明願います。 

 

沼田教育政策部長  （説明内容省略） 

 

畠生涯学習課長   （説明内容省略） 

 

山本生涯学習担当部長（説明内容省略） 
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教育長 

このことについて、何かご意見はございませんか。 

 

髙田委員 

 8ページ、「ＩＣＴ利活用学校支援事業」のところで、予算 49,677,000円「13.パソコン借上料」

とあり、「タブレット端末保守料」のところには、全部で 2,600台程のタブレットがあってそれに関

わるいろんな費用が発生するのはよく分かり、「パソコン借上料」、「小中学校教育用コンピューター

借上料」となっていて、(基本金＋税)×12月になっています。このパソコンは、先生方のパソコン

の金額なのか、各校 1台とか 2台このＧＩＧＡスクール構想に必要なパソコンなのか、具体的にどの

様なパソコンがどれ位の台数で、この金額になっているのかを教えていただけたらと思います。 

 

井上管理担当課長 

 ＩＣＴの「13.パソコン借上料」は、各小中学校の中にあるコンピューター室で各 40台を子ども達

がプログラミング教育に利用する為です。それと、教職員が使う校務支援用のパソコン、幼稚園の事

務処理用パソコンのシステム料と本体の使用料を含めて 49,677,000円の費用が必要となり計上させ

ていただいています。子ども達が使うパソコンで言いますと、1校当たり 40台の 7校ですので 280

台の教育用のパソコン、教師用のソフトも含めて入れさせていただいております。 

 

教育長 

他に、何かご意見はございませんか。 

 

後藤委員 

 6ページ、「幼・小・中一貫した国際理解教育推進事業」の事です。ＡＬＴの配置時間等を増加し、

また小学校での指導に当たっては研修も徐々に進められてきていろいろ進んできている訳です。中学

校でもＡＬＴが週に 1時間接する事が出来ています。幼小中と実際に英語を使って意思疎通をする機

会が進められていくのはいい事だなと思っております。やはり言葉の勉強ですからそれを使って、自

分の思いを相手に伝えてそれが通じる。また、外国の人が言っているのが全部わかる訳では無いけど

も、理解できるのがどんどんと増えていく喜び、そういうのを子ども達が味わえるのを一番の眼目に

おいて進めていただきたいと思います。やはり、言葉の勉強で、一番勉強して良かったと思うのはそ

ういう瞬間でして、我々の世代迄は、本当に高校迄英語を使う機会が無かった訳です。大学に入って

初めて外国の人と接触した時に、これは勉強していて良かったとしみじみと思った経験があります。

現在の子ども達はそれが小さい時から、経験できる環境で恵まれており、英語の勉強に気持ちを高め

ていくのに繋がっていけばいいと思います。ただ、小学校の単元でアルファベットを教えるとか、基

本的な単語が書ける様な動きが少し出かかって、今は少なくなっていると思いますが、それが入ると

点数になって、非常に子ども達も使ってみたい意欲が削がれる事にもなってくると思います。是非、

眼目としては意思疎通の言葉を使ってヒアリング、スピーキングの方も中心にした指導にこの計画を

当てて欲しいです。 

 

野邊学校教育担当課長 

 後藤委員が言われる様に、ＡＬＴの配置時間が増えた事によって、英語の授業中だけではなくいろ

いろな場面において、朝の時間、給食、掃除、そして休み時間にもＡＬＴと接する事が出来るように

なってきました。学習した英単語やフレーズを子ども達がＡＬＴに話しかけて、通じた喜び、返して

もらった喜び、そういうコミュニケーションを取る事の喜びを子ども達は味わっている様です。それ

によって、子ども達の英語への興味、関心を高めていくという方向でこの事業を進めさせていただい

ております。ありがとうございます。 
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髙田委員 

 12ページの「図書館電子書籍貸出サービス事業」私、興味深く拝見させていただいています。そ

の中の下、予算積算内訳のところで、「③電子書籍ライセンス購入費」概算だと思いますが、単価 4,000

円×500タイトル、タイトルと言う言葉になっていますが、単純には私が考えたら本が 500冊、仮に

4,000円掛ける 500冊、4,000円でなかったら半分の 2,000円としたら 1,000冊の本を電子書籍とし

て図書館を通じて利用できるというのでしょうか。 

 

山本生涯学習担当部長 

 まず、この 500タイトルは 500冊の事でございます。単価の 4,000円は、これも買い上げてしまう、

永久に使用出来る単価でございます。実は、期限付きですと、半分位で済むのですが、一応永久の高

い単価の概算で積算しています。実際には、この予算の範囲内で 500タイトル、500冊以上購入でき

るかと思います。これは、初年度ですので、どれ位を目途にしようかと、近隣の市町にも確認をしま

して、次年度以降に人気のある書籍については、近隣市町の図書館の指定管理に入っている業者から

の紹介を受けながら選書等を進めて参りたいと思います。確かにこの 1冊、4,000円と非常に高価で

買い取りと一緒なんですね。永久に使えるので単価がちょっと高くなっています。 

 

髙田委員 

 と言う事はずっと利用出来る。一旦買ったらずっと利用できるものですね。非常に楽しみにしてお

ります。 

 

山本生涯学習担当部長 

 補足ですが、システム改修の時期がありまして、登録のＰＲを兼ねまして 7月からの利用開始を考

えていますので、よろしくお願いいたします。 

 

教育長 

他に、何かご意見はございませんか。 

 

次は、協議事項(2)「令和 4年度稲美町立小学校・中学校の就学通知者について」及び(3)「令和 3

年度稲美町立幼稚園・小学校・中学校の卒業(修了)者について」を事務局から説明願います。 

 

奥教育課長     （説明内容省略） 

 

教育長 

このことについて、何かご意見はございませんか。 

 

髙田委員 

 10ページですね、たまたまでしょうけども、真ん中に小学校の卒業式の人数が加古小学校 39 人、

母里小学校 34人となっています。私、以前に学級編成ですか、1クラス何人だったら 1つ、それが

私の記憶では 35人と記憶していて、たまたまこの 39、34と微妙な数字が並んでいますので、今、ち

ょっと基礎的な事で恐縮ですが、1学級の定員はどんな人数になっているのでしょうか。 

 

奥教育課長 

 現在、低学年の 1、2、3年生については 35人、4年生、5年生、6年生については、40人が国の定

数になっています。合わせて、兵庫県では加配がございますが、基本的には、6年生については 40

人でのクラス編成となっています。 
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髙田委員 

 わかりました。ありがとうございました。 

 

教育長 

他に、何かご意見はございませんか。 

  

 ご意見がないようですので、協議事項を終わります。 

 

次は、日程第 3、その他(1)「12月分問題行動件数について」を事務局から説明願います。 

 

奥教育課長     （説明内容省略） 

 

丸山人権教育課長  （説明内容省略） 

 

教育長 

このことについて、何かご意見はございませんか。 

 

北口委員 

 中学校の問題行動件数で内容は今、課長から話があったとおりですが、1年生男の子、女の子、そ

れぞれ数が多いですが、これは何か特徴があるのでしょうか。或いは、考えられるような背景みたい

なものはあるのでしょうか。ちょっと心配しますが如何でしょうか。 

 

奥教育課長 

 1年生の男子、女子、数が多い件についてですが、携帯電話等不要物の指導で関係する者の名前が

複数名上がってきますので、数字が大きくなっています。関わる者についても指導をしていきますの

で、指導を受けている者という事で複数名の人数になります。何か、別々の事案が多く起こっている

のではありません。 

 

教育長 

次は、(2)「令和 3年度稲美町少年善行賞の受賞について」から(4)「令和 3年度第 2回稲美町立中

学校制服のあり方検討委員会の報告について」までを事務局から説明願います。 

 

奥教育課長     （説明内容省略） 

 

教育長 

このことについて、何かご意見はございませんか。 

 

 入学式、卒業式に関してコロナの関係でここ 2年間来賓等、お客様を中々迎え入れられなく難しく

なっていますが、令和 3年度の卒業式、卒園式、或いは令和 4年度の入学式、入園式については事務

局としてはどのような方向性をお持ちか教えて下さい。 

 

奥教育課長 

 現在の案ではございますが、今年度当初入学式を行った際にも当該の入学生、及び保護者のみで式

を行っております。現在、まん延防止等重点措置が 2月 20日迄になっていますが、現状の感染具合

を考え学校としては、一番は卒業に関する児童、生徒がきっちりと修了していく事と考えていますの



 

 
7 

で、来賓の方々につきましては、大変無理を申し上げますが、今年度も見送らせていただきたいと考

えております。新学期、新年度に入りましても現在のところは、大きく変化がない限りは同様に考え

ております。 

 

教育長 

 現在、感染者が急増している中、止むを得ない判断かと思うのですが、この 2年間いろいろな活動

で自粛や規制が出て、子ども達の中にもストレスが溜まっていると思います。該当の子ども達にとっ

ては一生に一度の行事であると思いますので、学校と子ども達の安全確保について協議して、一番良

い方向の卒業式、入学式等が行えるように事務局からも支援をお願い致します。 

 

北口委員 

 稲美町少年善行賞ですが、ここ何年間個人の名前が無かった様に思いますが、今年度も個人の名前

が 3名、それぞれ学校で活躍しているのだろうと思います。こういう様な形で表彰の対象にしていく

のは、非常に大事な視点ではないかと私は思っております。出来るだけこの様な事が年度末に表彰と

いう形で、誉めてあげられたらなと思っておりましたので、いい傾向だなと思っております。 

 

奥教育課長 

 ありがとうございます。それぞれの児童生徒、一人ひとりの行いに関して良い所というのは、あろ

うかと思います。それを全て拾うのは学校でも難しいのですが、こういった表彰を受けることで、他

の生徒へ広がっていくことがあると思います。特に今年はコロナ禍にあっても稲美中学校ではコミュ

ニティ・スクールの活動をしていくのに生徒会だけではなく、他の生徒もボランティアで関わってお

り、その中の代表の二人です。稲美北中学校では、昨今のＳＤＧsの考え方もある中で、この様な環

境に関する行動が出来る生徒がいるのを私共も非常に喜んでおります。今後もこの様な個々の活動に

ついても、出来るだけ取り上げながらこういった表彰に繋げていきたいと考えております。 

 

教育長 

ご意見がないようですので、次は、(5)「第 2回第 3次稲美町男女共同参画プラン策定委員会の報

告について」及び(6)「稲美町男女共同参画プラン推進懇話会の報告について」を事務局から説明願

います。 

 

丸山人権教育課長  （説明内容省略） 

 

教育長 

このことについて、何かご意見はございませんか。 

 

他に、何かご意見はございませんか。 

 

ご意見がない様ですので、以上で、本日の議事は全て終了しました。 

 なお、次回定例教育委員会は、令和 4 年 2 月 25 日(金)15：00 からですので、よろしくお願いい

たします。 

それでは、これで本日の会議を閉会といたします。本日は大変お疲れ様でした。ありがとうござ

いました。 

 


